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Hommage à Samuel Paty
Un an après la décapitation du professeur 
d’Histoire Géographie dans un attentat 
islamique à Conflans-Sainte-Honorine, de 
nombreux hommages lui ont été rendus 
dans les Alpes-Maritimes et notamment 
dans les établissements scolaires. 

Chiffres

16

32
900

66
C’est, en théorie, l’âge 
requis pour regarder 
cette série à succès. Mais 

malgré cette recommandation, de nombreux jeunes 
adolescents ont déjà visionné cette série. Ce qui 
inquiète les autorités.

Cette série raconte 
l’histoire d’un groupe de 
465 personnes endettées 

qui participent à une compétition, où leur vie est en 
jeu, pour décrocher une récompense de 32 millions 
d’euros.

C’est en millions de dollars 
la somme des retombées 
financières obtenue par 

l’entreprise américaine Netflix grâce à la série Sud-
coréenne, Squid Game.

C’est, en pourcentage, le 
nombre record d’abonnés à 
Netflix qui ont regardé toute 

la série, soit plus de 83 millions de personnes.
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Tweets

Edito
Woke et cancel 
culture, même 
combat…
Depuis des décennies l’Europe et la France s’alignent sur 
le mode de pensée anglo-saxon venu des Etats-Unis. En 
résumé, dès qu’une idiotie apparaît Outre-Atlantique, 
nous pouvons être sûrs qu’elle va débarquer sur nos 
côtes. Et ces dernières années, la barre a été mise à un 
niveau que personne ne pouvait soupçonner. 

Chez nous, nous avons pudiquement appelé ce 
phénomène, le « politiquement correct », qui gangrène 
tous nos médias et discours « avisés » des dits 
« observateurs » de la vie publique. Mais de quoi s’agit-
il lorsque l’on parle « woke » ou « cancel culture » ? 
Le mouvement « woke » qui veut dire « éveillé » 
rassemblerait « tous les progressistes centrés sur la 
défense des minorités afin de promouvoir la justice 
sociale ». Quant aux tenants de la « cancel culture », 
ils visent à ostraciser, exclure, mettre au ban de la 
société, « tous ceux qui par leurs comportements perçus 
comme inadmissibles » ne méritent plus d’avoir droit au 
chapitre. 

C’est à dire que sous couvert de défendre les uns 
forcément bons contre les autres forcément mauvais, 
ces responsables de « woke » ou « cancel culture » 
menacent, dénoncent, excluent au mépris de la plus 
élémentaire liberté d’expression. Hier, JK Rowling, 
auteure des Harry Potter, pour avoir défendu Maya 
Forstater, une chercheuse britannique licenciée après 
avoir dit que « personne ne pouvait changer de sexe 
biologique », s’est vu bannie des réseaux sociaux, son 
dernier livre interdit dans certaines libraires, et sa vie 
menacée… comme Salman Rushdie, Noam Chomsky et 
autres personnalités publiques qui ont signé la tribune 
des 150 pour dénoncer la « cancel culture ».

Ces deux termes ciblent donc tout ce qui peut être 
lié à la race, au genre, à l’orientation sexuelle. Et les 
excès sont légion. Même Barack Obama s’est inquiété 
de cette tendance « woke » qui se développe au sein 
des campus universitaires. Et c’est bien là le problème 
car des générations à venir sont polluées par ces faux 
prophètes.
En octobre 2021, Kathleen Stock, professeur de 
philosophie à l’université du Sussex en Angleterre, 
militante féministe et lesbienne, considérée « comme 
critique de genre » s’est heurté à une campagne 
étudiante visant à son licenciement. La police lui aurait 
conseillé au vu des menaces reçues, de prendre des 
gardes du corps pour assurer sa sécurité…

En France, le phénomène gagne du terrain. Il est 
au centre de l’écriture inclusive, cette aberration 
grammaticale qui gagne certaines institutions. Quant 
à la police féministe incarnée par l’association, Osons 
le féminisme, elle s’attaque aujourd’hui au concours 
de Miss France devant les Prud’hommes car cette 
manifestation serait discriminatoire, « les jeunes femmes 
devant mesurer au moins 1m70, être célibataires, et 
représentantes de la beauté ». 
La bêtise est dans nos murs, essayons de garder la 
raison et d’en finir avec ces moralistes qui veulent 
pourrir la vie d’une très grande majorité. La résistance 
doit s’organiser dès à présent.

Pascal Gaymard
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Jugez-en par vous-même : comme à chaque renouvellement 
de mandat au sein de la CCI, l’UPE 06, réuni en conseil 
d’administration, devait choisir son « champion ». Cela 
devait n’être qu’une partie de plaisir mais il y a eu deux 
candidats : Fabien Paul, dirigeant d’une entreprise de 
régie publicitaire, et Jean-Pierre Savarino, le sortant, 
qui pourtant avait promis, la main sur le cœur lors de sa 
précédente élection avec moins de 7% de participation, 
qu’il ne ferait qu’un mandat, comme ses prédécesseurs. 

Mais l’appétit venant en mangeant, le voilà donc devant le 
conseil d’administration pour réclamer un 2ème mandat de 5 
ans… À la majorité, les membres de l’UPE 06 comprenant à 
parité, 50% de représentants du MEDEF 06 et 50% de chefs 
d’entreprises de la CPME 06, ont choisi Fabien Paul, issu de 
la CPME 06. À la grande surprise du sortant de l’intéressé 
qui se croyait déjà élu... Après ce coup de théâtre, de vieilles 
histoires liées à la succession du Negresco resurgissent et 
Fabien Paul est mis en cause puis placé en garde à vue… 

À sa sortie, l’UPE 06 le somme via son président, Philippe 
Renaudi, de se démettre et l’intéressé signe sa lettre de 
démission. Au lieu d’ouvrir une procédure pour trouver 
d’autres candidats, le président estime qu’il n’y aura qu’un 
candidat… Jean-Pierre Savarino… pourtant rejeté par 
ses pairs quelques jours plus tôt… Le vote lui-même est 
particulier : chaque membre du conseil d’administration 
doit passer un par un dans le bureau du président de l’UPE 
06 pour voter… La candidature de Jean-Pierre Savarino est 
actée… Les juristes de l’UIMM estiment de cette élection 
est irrégulière et qu’il n’y aura pas de vote de ce syndicat 
qui fait partie des 5 branches du MEDEF national. « À l’UPE 
06, Philippe Renaudi fait ce qu’il veut comme il veut » 
affirme le candidat, Daniel Sfecci. 

JDA 

Le vote s’ouvrira le 27 octobre 2021. Vous recevrez alors un 
courrier avec vos codes d’accès personnel qu’il ne faudra 
surtout pas perdre.
Après, vous aurez ensuite 14 jours, entre le 27 octobre et le 
9 novembre 2021 pour vous connecter sur le site : 
www.jevote.cci.fr (avec votre code personnel).
Pour la première fois depuis longtemps, vous pourrez 
voter pour la liste de votre choix, soit celle conduite par 
Daniel Sfecci, « Une CCI utile pour tous », soit celle de Jean-

Pierre Savarino, « Une équipe et un projet au service du 
changement ».
Il ne vous restera après qu’à valider votre vote via un code 
de sécurité envoyé par SMS ou par courriel. 

Pour tout renseignements afin de voter, 
trois aides téléphoniques : 

La CCI - 04 93 13 75 73
L’UPE06 - 04 92 27 27 60

Liste Daniel Sfecci : 06 52 69 11 18

La CCINCA a le devoir d’accompagner les entreprises dans 
leur difficultés de gestion au quotidien y compris lors des 
créations ou transmissions.
Elle réfléchit aussi aux grands projets structurants comme 
le suivi du chantier du Campus Sud des Métiers en cours de 
livraison. Sur le PAL de Nice St Isidore, la CCINCA optimise 
les surfaces louées.
Par ailleurs, elle gère de grandes infrastructures soit 5 
ports, des parkings, tout en étant actionnaire de l’Aéroport 
de Nice, d’ESCOTA, de l’International School of Nice… Les 
CFA (Centres d’Apprentissage) dépendent de la CCINCA. 
En tant que développeur économique, la CCINCA se doit de 
renforcer l’attractivité de la Côte d’Azur, et représente une 
force de propositions sur les grands enjeux économiques.
Elle s’occupe de transport/mobilité, de l’international, du 
numérique, de l’énergie, du commerce, de l’aménagement 
du territoire, de l’industrie, du commerce/tourisme, du 
maritime portuaire, de l’immobilier, de Place Business. 
Sur la Formation, l’apprentissage et la formation continue. 
Deux observatoires dépendent de la CCINCA, Immobilier 
OZEO, et Économique SIRIUS. 
En cas de crise ou événements exceptionnels, la CCINCA 
met en place un guichet unique. Sur 2019-2020, des fonds 
d’aide ont été mis en place sur le covid 19 ou encore la 
tempête ALEX.

ELECTIONS CCI
www.lepetitnicois.net

Quand l’UPE 06 
change de candidat…

Comment voter 
à la CCI ?

A quoi sert la CCI ? Historique

À quelques semaines des élections de la CCI Nice Côte d’Azur, 
l’UPE 06 a décidé de changer de candidat lors d’une procédure 
rocambolesque.

Chaque année, la CCINCA accompagne près de 3800 entreprises 
dans leurs différentes démarches ou problématiques.

INFORMATION
L’élection des membres des 

chambres de commerce et d’industrie 
métropolitaine et territoriale Nice 

Côte d’Azur et régionale Provence-
Alpes-Côte d’Azur aura lieu du 27 

octobre au 9 novembre 2021.

Retrouvez l’intégralité des listes 
“Une équipe et un projet au 
service du changement” et 
“Une CCI utile pour tous” 

sur notre site 

www.lepetitnicois.net

en chiffres

105 000 entreprises
100 millions d’euros de budget
416 salariés
25% du capital de l’aéroport Nice Côte d’Azur
5 ports en gestion : Antibes (2), Cannes (2) 
et Nice
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Ce rapport de 150 pages qui n’aurait pas dû 
sortir des tiroirs du siège de Carabacel de la 
CCI Nice Côte d’Azur a été rendu public par 
Mediapart et Nice-Matin à la mi-septembre 
2021.

Absence de transparence de 
gestion à la CCI
L’AFA note de nombreux 
«  dysfonctionnements  et  non-respect  des 
procédures » dans plusieurs dossiers. Et 
Jean-Pierre Savarino se serait bien passé 
d’une telle publicité. Car contrairement aux 
collectivités locales, les CCI n’ont aucune 
obligation de mettre à l’ordre du jour les 
rapports des Chambres Régionales des 
Comptes (CRC), ni de l’AFA. Face à la fronde 
de certains élus de la Chambre, Jean-Pierre 
Savarino a accepté que les administrateurs 
puissent consulter ledit rapport « à 

condition  expresse  de  ne  pas  faire  de 
photocopies ni de photos » et seulement 
sur une journée, le 13 septembre 2021. 
Et que dire des dirigeants de la CCI qui, 
lorsque les contrôleurs de l’AFA arrivent 
en juillet 2019, se défendent en assurant 
qu’ils n’étaient pas au courant de la loi du 9 
décembre 2016 sur la transparence, la lutte 
contre la corruption et la modernisation de 
la vie économique intitulée Loi Sapin 2. Or, 
nul n’est censé ignorer la loi et encore plus 
quand on dirige une institution concernée 
par ladite loi… Et Sapin 2 est claire sur le 
sujet : tout est soumis à la loi et au contrôle, 
les CCI comme leurs structures annexes.

Voiture, chauffeur, carte de 
crédit, frais remboursés…
Les conclusions des enquêteurs de l’AFA 
ne laissent guère de doutes sur la gestion 

Savarino. Dès son arrivée à la présidence, il 
aurait opté pour l’achat d’une Audi A6 afin 
de remplacer la 508 Peugeot « âgée » de 
4 ans… Outre son chauffeur, son indemnité 
de frais de mandat, il aurait bénéficié 
d’une carte de crédit « corporate » avec 
laquelle il aurait eu 5000 euros de frais 
mensuels remboursés. Le régime était le 
même pour le directeur général qui outre 
son salaire mensuel, avait à sa disposition 
une voiture de fonction et une carte de 
crédit « corporate » avec 4000 euros 
de frais mensuels remboursés. Ces frais 
concerneraient des factures d’achats 

effectués chez DARTY, la FNAC ou encore 
IKEA « dont le remboursement n’est pas 
autorisé » selon les rapporteurs de l’AFA. 
L’utilisation privée de la voiture de fonction 
par les dirigeants aurait aussi dû être 
déduite de ses rétributions de mandat « ce 
qui n’a pas été le cas » note encore l’AFA…, 
tout comme des achats de carburants moto 
achetés par la même carte « corporate ». 
À priori, cela concernerait le directeur 
général, seul dirigeant à avoir une moto. 
Nul doute que ces éléments vont peser 
lourd dans les élections à venir de la CCI… 

Jean d’Albis

En juin 2017, le président Savarino 
embauche Jacques Lesieur comme 
directeur général du port Vauban d’Antibes.
 
Jacques Lesieur dans le 
viseur
Le directeur général via la SAS Vauban 21 
et la SAS Gallice 21, deux sociétés de droit 
privé créées en 2016 afin de gérer les deux 
grands ports d’Antibes Juan les Pins, dispose 
de tous les pouvoirs. Et il va en abuser. Il 
embauche en mars 2019, sa fille Delphine, 
pour s’occuper de l’événementiel du port 
Vauban sur la base d’un contrat saisonnier 
qui passe de 1740€ brut à 3331€ par le seul 
fait de son père. Prolongé jusqu’en 2021, 
son contrat prévoit aussi une prime de 
3500€. La CCI se défend estimant « que le 
recrutement et le contrat sont conformes 
aux règles applicables et que la prime 
2020 n’a pas été totalement versée suite 
au covid ». Jacques Lesieur aurait bénéficié 
aussi d’une réduction pour amarrer son 
bateau au port Gallice... 

Un vide juridique
L’AFA pointe aussi la commercialisation des 
contrats d’amarrage de longue durée ou 
« garanties d’usage » aux propriétaires de 
bateaux qui seraient selon Anticor « des 
abus de confiance » et faisant « l’objet de 
détournement de fonds publics ». La CCI 
assure qu’en tant que délégataire de service 
public, elle gère comme elle l’entend. 
Dans ces deux versions, chacun défend 
ses arguments et le juge devra trancher 
en tenant compte de l’existence d’un vide 
juridique en la matière. Retenons que le 
24 septembre, Jacques Lesieur a quitté 
ses fonctions dans le cadre d’un départ 
négocié.

Deux marchés qui 
interrogent…
Le président de l’UPE 06, Philippe Renaudi, 
le patron des patrons azuréens, est aussi 
apparu dans le dossier de l’AFA. Il lui serait 
reproché deux contrats qui concernent, l’un 
le marché de voirie du port de Nice, l’autre 
le chantier de renforcement de la digue 

du vieux port de Cannes. Le tout pour un 
peu plus de 1 million d’euros. Le président 
de l’UPE 06 « fait » le président de la CCI, 
c’est une tradition. D’où les conclusions des 
rapporteurs de l’AFA qui pointe aussi les 
nombreux contrats sous-traités à la société 
TAMA appartenant aussi à Philippe Renaudi, 
très impliqué dans les grands travaux des 
vallées sinistrées par la tempête Alex. 

Philippe Renaudi et TAMA 
dans la tourmente
À ce titre, l’AFA a souligné un contrat de 
21,3 millions d’euros attribué en mai 2018 
au groupement TP Spada dont l’un des 
sous-traitants serait TAMA. La commission 
de prévention des conflits d’intérêts de la 
CCI qui doit être réunie dès qu’un soupçon 
est possible, le 18 octobre 2018, a voté 
un avis favorable. Lors de cette réunion, 
la personnalité qualifiée représentant 
l’État soit le Secrétaire général de la sous-
préfecture des Alpes-Maritimes, s’est 
exprimé CONTRE estimant que « le lien 
entre TAMA et la CCI pouvait être qualifié de 

prise illégale d’intérêts ». Philippe Renaudi 
se défend insistant sur le fait « que seuls les 
membres ayant un pouvoir décisionnaire 
n’ont pas le droit de soumissionner. Or, je 
ne  fais  pas  partie  du  bureau  ni  d’aucune 
commission… En 5 ans, j’ai soumissionné 
une trentaine de fois et je n’ai obtenu que 
deux contrats ». 

Une vraie poudrière…
La CCI surenchérit : « il n’existe pas au 
sein de la CCI Nice Côte d’Azur de principe 
général  d’interdiction  de  contracter  avec 
des membres élus ». Il n’en demeure pas 
moins que le premier contrat sur le port 
de Nice n’a pas été soumis, comme il aurait 
dû l’être, à la commission de prévention 
des conflits d’intérêts de la CCI. Selon Nice-
Matin, un élu consulaire de la CCI resté 
anonyme aurait déclaré : « Ils ont commis 
des  boulettes…  Et  tôt  ou  tard,  ça  va  nous 
péter à la gueule. Parce que forcément 
les  instances  judiciaires  vont  se mettre  en 
œuvre. Je ne sais pas quand, mais cela va 
arriver nécessairement ». Dans ce contexte, 
les dirigeants de la CCI ont déclaré : « Nous 
avons engagé des travaux visant à la mise 
en place d’un dispositif global de prévention 
et  de  détection  des  atteintes  à  la  probité 
applicable à la CCI Nice Côte d’Azur et aux 
sociétés qu’elle contrôle ». 

Jean d’Albis

ELECTIONS CCI
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L’AFA épingle la gestion 
de la CCI

La gestion des ports par la 
CCI : L’AFA dénonce…

Rapport

Dans son dernier rapport datant de juillet 2021, 
l’Agence Française Anticorruption (AFA) met en 
cause sans détour, la gestion de la Chambre de 
Commerce et d’Industrie (CCI) Nice Côte d’Azur 
pointant clairement les dérives du président, Jean-
Pierre Savarino.

Toujours dans son rapport de juillet dernier, l’AFA ne fait pas mystère d’étranges 
pratiques de gestion sur les marchés publics, les notes de frais et les emplois 
de complaisance dans les ports gérés par la CCI Nice Côte d’Azur.
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Le Cannois : Pourquoi avez-vous décidé 
de vous représenter alors que vous aviez 
annoncé ne vouloir faire qu’un mandat ?
Jean-Pierre Savarino : Effectivement, j’ai changé 
d’avis quand je me suis rendu compte que je n’arriverai pas 
au bout de mes projets. Ce mandat a été difficile avec la 
crise sanitaire, les attentats, la tempête Alex… Toutes les 
équipes de la CCINCA ont été mobilisées. Ces catastrophes 
ont entraîné des retards dans nos programmes 
d’investissement et j’aimerais pouvoir voir les chantiers se 
terminer. J’ai réfléchi avec mes élus qui m’ont encouragé à 
me représenter tout comme les adhérents, les collectivités 
et j’ai donc revu ma position.

LC : Qu’avez-vous ressenti quand vous 
n’avez pas été choisi ?
JPS : Je suis un démocrate, j’ai accepté le vote. C’est le 
verdict, il faut l’accepter. Après j’ai appris les informations 
concernant mon adversaire, Fabien Paul, dans le Journal 
comme tout le monde. Puisque ce candidat a fait défaut, 
on m’a sollicité pour que je sois à nouveau candidat. J’avais 
été battu de deux voix, je me suis remis dans la course sans 
états d’âme.

LC : Que pensez-vous du rapport de 
l’AFA ?
JPS : D’abord, je voudrais dire deux mots sur l’AFA. C’est 
une structure qui a été créée en 2016 suite à la loi Sapin 2 
pour effectuer des audits afin de déterminer s’il y a ou pas 
des traces de corruption dans les établissements publics 
comme les CCI. Le temps des décrets d’application, l’AFA 
a été effective en 2017 et nous avons été audité en juillet 
2019, la 1ère CCI à l’être de France. Nous n’avons reçu 
aucune consigne de la CCI France ni de l’État. Encore une 
fois, cet audit nous a demandé de corriger voire d’améliorer 
certains process internes. Nous nous sommes mis en 
conformité fin juin 2021. Nous avons répondu à toutes les 
interrogations de l’AFA et nous sommes donc la 1ère CCI de 
France à être en conformité avec la loi Sapin 2. L’AFA a noté 
que nous avions bien réagi. Je note que ce rapport était 
confidentiel et qu’il aurait dû le rester car nous mettons en 
place des procédures internes qui doivent rester discrètes.

LC : Comment ce rapport de l’AFA a-t-il 
« fuité » ?
JPS : Le rapport avait été communiqué à l’autorité de 
tutelle, le préfet de Région, le préfet des Alpes-Maritimes, 
à la DIRECCTE ainsi qu’au président de la CCI Régionale. 
La « fuite » n’est pas venue des services de l’Etat qui nous 
avait simplement demandé de modifier notre règlement 
intérieur. La « fuite » n’est pas grave en soi, c’est ce qu’on 
en fait qui est plus préoccupant. 

LC : Est-ce qu’il y a eu des actions 
illégales ?
JPS : Aucune ! S’il y avait eu des malversations, nous 
aurions eu un article 40. Toute cette cabale n’est que pur 
fantasme ! Si nous n’étions pas en campagne électorale, 
il ne se serait rien passé. Tout a été transparent. La 
consultation directe du rapport définitif était possible 
le lundi 13 septembre. Mais ensuite, les membres du 
bureau ont été informés de l’avancement du dossier de 
l’AFA. Durant 5 ans, ils ont approuvé toutes les décisions 
du bureau dont mes adversaires faisaient partie. Nous 
sommes un établissement public avec des règles très 
strictes de contrôle. 

LC : Pourtant, ces contrôles n’ont pas 
toujours été faits…
JPS : Vous faites référence aux deux dossiers où Philippe 
Renaudi est cité. L’un concerne le Vieux-Port de Cannes dont 
le marché a été soumis au contrôle de la commission de 
prévention des conflits d’intérêts de la CCI qui a donné un 
avis favorable à ce contrat de sous-traitance avec l’entreprise 
TAMA de Philippe Renaudi. Le vote Contre du Secrétaire 
général de la sous-préfecture s’explique parce qu’il ne savait 
pas que les élus qui n’ont pas de responsabilités au sein de 
la CCINCA peuvent soumissionner à des marchés. L’autre 
fait référence à un marché de voirie sur le port de Nice. 
Effectivement, il n’a pas été soumis à cette commission, 
c’est une erreur de procédure tout simplement, un trou 
dans la raquette comme je l’ai dit. La construction d’Anticor 
n’a aucune véracité. Il y a 15 jours, le Tribunal Administratif 
de Nice a rendu un jugement qui fera jurisprudence : les 
élus de la CCINCA qui ne sont pas membres du bureau ou 

président d’une commission peuvent soumissionner aux 
marchés de la CCINCA. Les garanties d’usage sont normales 
et permettent aux ports d’investir sur le long terme. Dont 
acte. Il n’y a aucune enquête judiciaire sur les ports gérés 
par la CCINCA aujourd’hui. 

LC : Que s’est-il passé au port Vauban 
avec Jacques Lesieur ?
JPS : Je l’ai recruté en juin 2017 comme directeur général 
du port Vauban. Après, il faisait comme il l’entendait 
sur la gestion du port. Il est vrai que moi, je n’aurais pas 
embauché ma propre fille. Je n’avais pas d’information sur 
ce contrat de travail. Selon les éléments que j’ai eu, sa fille 
a présenté des qualités pour le poste de responsable de 
l’événementiel après qu’elle ait signé un contrat saisonnier 
d’hôtesse d’accueil à 1740 euros brut. Bien sûr, lorsqu’elle 
a changé de poste, elle a touché le salaire correspondant, 
3331 euros. Je ne vois rien d’anormal dans tout ça. Je ne suis 
pas dans la gestion quotidienne des ports. Nous faisons 19 
ME de travaux par an à la CCINCA et sur les différents ports, 
nous engageons près d’une centaine d’appels d’offres par 
an. Je ne doute pas du travail juridique de mes équipes.

LC : Qu’en est-il des procédures de 
contrôle à la CCINCA ?
JPS : Nous ne sommes pas parfaits mais on s’améliore. 
Nous avons renforcé la Commission de prévention des 
conflits d’intérêts avec un président parisien, le professeur 
Antoine Gaudemet, qui officie à Paris II et qui est l’un 
des rédacteurs de la loi Sapin 2. Après l’AFA, nous avons 
diligenté notre propre audit interne ce qui nous a permis 
de rédiger un nouveau règlement intérieur en 2020 qui 
a été voté en mai 2021. Du personnel de la CCINCA a été 
formé à la loi Sapin 2. 

LC : Quid de vos frais ?
JPS : Mes frais s’élèvent en moyenne à 3990 euros et 
pas 5000 comme l’a écrit l’un de vos confrères. On parle 
dans le rapport de l’AFA de l’année 2018 où j’ai effectué 
trois déplacements à l’étranger avec une délégation. 
Cela comprend la location de véhicules, l’hébergement, 
la restauration. Par ailleurs, je suis membre du comité 
directeur de CCI France donc des déplacements à Paris. 
Quant à ma voiture, l’AUDI A6, elle est en location. La 508 
était au bout du rouleau. Ce sont des griefs pas crédibles. Je 
n’ai rien à me reprocher, je paie même mes timbres.

LC : Et la campagne ?
JPS : Elle est lancée. Nous avons une belle équipe 
qui représente 34 Fédérations et Syndicats. Elle a de 
l’expérience, des savoir-faire, de la jeunesse, des femmes 
de qualité, des valeurs. Nous avons des priorités : la Taxe 
de Frais pour Chambre (TFA) qui a fondu, l’État passant 
de 15 à 9 ME (et en 2022, ce sera 8 ME), mais aussi les 
déchets verts, la mobilité, la gestion des ports, des parcs 
d’activité, et le Campus Sud des Métiers qui compte déjà 
400 étudiants depuis cette rentrée. Demain, ils seront plus 
de 2000 en septembre 2022 dans 20 formations différentes 
et 100 studios pour loger les étudiants. La CCINCA se doit 
d’accompagner les TPE et PME, elles ont été 20 000 à 
bénéficier d’un suivi en 4 ans. Dans le futur, il faudra que 
le taux actuel de dépendance vis-à-vis de la TFA de 12% 
passe à 4 ou 5%. Nous sommes passés de 70 000 à 105 000 
électeurs. Il faut qu’ils aillent voter. Nous avons fait des 
flyers, des vidéos avec l’UPE 06. Nous avons un bon bilan, 
la CCINCA est à un tournant majeur de son histoire. 

Propos recueillis par Pascal Gaymard
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Jean-Pierre Savarino : 
“Je n’ai rien à me reprocher”

Interview

Le président sortant de la Chambre de Commerce et de l’Industrie 
Nice Côte d’Azur (CCINCA), Jean-Pierre Savarino, a décidé de se 
représenter pour un 2ème mandat. Il s’est livré au Cannois sur le 
rapport de l’Agence Française Anticorruption (AFA), les accusations 
dont il fait l’objet, et la campagne à venir.
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Élu vice-président de la CCI Nice Côte d’Azur et de l’UPE 
06 (Union Pour les Entreprises), il a choisi de se lancer 
dans cette campagne suite notamment au rapport de 
l’AFA (Agence Française Anticorruption) constatant des 
dysfonctionnements pdans la gestion de la CCINCA. Il s’est 
livré à notre Journal. Retours.

Le Cannois : Pourquoi cette candidature ?
Daniel Sfecci : En 2016, lorsque j’ai été élu président de 
l’UIMM 06, j’ai tout naturellement intégré dans la foulée, la 
vice-présidence de la CCI et de l’UPE 06. J’ai pu alors prendre 
la mesure du fonctionnement de ces organismes et me 
rendre compte de dérives préjudiciables à ces institutions. 
L’idée de me présenter pour changer la gouvernance qui 
se doit d’être plus transparente m’est venue en 2018. J’ai 
préparé un programme décrivant les points forts et les 
points faibles de la CCI Nice Côte d’Azur en expliquant la 
nécessité de revoir la gouvernance et l’articulation avec 
l’UPE 06. Ce dernier était devenu un syndicat exclusivement 
à l’avantage des adhérents directs, pas loin d’être un grand 
club d’affaires… J’ai demandé un rendez-vous avec le 
président de l’UPE 06, Philippe Renaudi, qui m’a expliqué 
qu’un candidat n’était pas obligé de faire un programme, 
qu’une candidature devait juste être agréée par le conseil 
d’administration… en somme par le président de l’UPE 06 
lui-même qui ensuite fait la liste sans consulter le président 
ainsi désigné. Quand j’ai exigé de nommer mes colistiers 
moi-même, mon sort était scellé. En janvier 2021, j’ai dû 
me présenter devant un comité d’éthique car je n’avais pas 
fait remonter ma candidature au Bureau…

LC : Que s’est-il passé ensuite ?
DS : On a appris la volonté du président de la CCINCA 
sortant de recandidater alors que son engagement auprès 
de l’UPE06 était de ne faire qu’un mandat. Engagement pris 
devant le comité d’éthique. Je n’ai pas accepté cette idée, 
ni ce mode de fonctionnement et de désignation d’où ma 
démission et le lancement de ma campagne. J’ai rencontré 
de très nombreux chefs d’entreprises et de commerçants 

qui me posaient tous la même question : à quoi peut nous 
servir la CCI ? Et des réflexions qui revenaient en rafale : 
« À l’UPE, ce sont toujours les mêmes qui tournent ». D’où 
un grand désintérêt pour l’élection, le dernier président et 
seul candidat ayant été élu avec moins de 7% des voix… 
En fait, personne ne nous connaît et personne ne sait ce 
que nous faisons. Je veux changer ça et en avril dernier, j’ai 
officiellement déposé ma candidature.

LC : Que proposez-vous ?
DS : Mon action s’axe autour de deux niveaux. Tout d’abord, 
j’ai toujours été sur la même ligne, notre territoire mérite le 
meilleur, l’excellence, la compétence et ce ne sont pas des 
slogans mais la réalité. Il n’y a pas que le tourisme de mer ou 
de montagne ici, il y a aussi des entreprises qui travaillent, 
qui développent des savoir-faire et la CCI se doit d’être un 
soutien, une aide, un conseil… Du coup, les entreprises 
s’organisent en clubs business ou associations de tout genre 
qui n’auront jamais les mêmes moyens qu’une institution. 
Le 2ème niveau, c’est donc la reconnaissance de ce monde 
économique, de ces 105 000 entreprises dépendantes de la 
CCI Nice Côte d’Azur. Ma démarche est de sortir du siège de 
Carabacel à Nice, de décentraliser sur les territoires, auprès 
des communautés d’agglomération qui disposent de la 
compétence, « Développement économique ». J’écoute, 
je conteste et j’agis, voilà la nouvelle philosophie que je 
souhaite pour notre territoire. Tout le monde a droit à la 
parole et à l’écoute. Mon modèle de fonctionnement est 
résolument participatif, transversal. Nous devons retrouver 
l’esprit de la CCI d’il y a 20 ans lorsque chacun avait voix au 
chapitre. Une révolution de la performance, une nouvelle 
organisation structurelle, une démarche lobbyiste dans le 
bon sens du terme. Cela passe par l’implication première, 
celle du vote. La CCI Nice Côte d’Azur est à la croisée des 
chemins…

LC : Quels seront vos dossiers 
prioritaires ?
DS : Mon projet tourne autour de quelques grandes idées 

comme la décentralisation, la collaboration participative. La 
prise en compte de l’attente des chefs d’entreprises passe 
par leur écoute et leur action. Ensuite viennent le besoin 
de compétence et le manque de proposition d’emplois, 
71% des personnes que j’ai rencontrées ces derniers mois 
mentionnent tous des problèmes de recrutement. En 
tant qu’ancien enseignant, ce sujet m’interpelle. Bernard 
Kleynoff a réussi à financer (84 M€) le Campus Sud des 
Métiers. Jean-Pierre Savarino l’a construit. Moi, je voudrais 
être celui qui le fasse vivre. Il ne s’agit pas comme le 
souhaite Jean-Pierre Savarino de louer des surfaces mais 
bien d’engager un programme de formation sur 12 mois de 
l’année. Il faut s’appuyer sur des formations externes et sur 
des durées correspondantes aux besoins des entreprises. 
Ce qui signifie que ceux qui s’engageront sur ces cursus 
seront certains de trouver un emploi au final. Dans le 06, 
on estime à 70 000 les emplois non attribués.

LC : Avez-vous une “marotte” ?
DS : Je travaille beaucoup sur les jeunes pauvres en 
errance. Le CENTRE DES TALENTS aura pour but de réaliser 
de véritables orientations. Il s’agit d’identifier les talents dès 
la 4ème/3ème sur des tests qui porteront sur le niveau scolaire, 
la gestuelle, la coordination intuitive, l’aspect ludique aussi, 
les intérêts pour la littérature, le sport, la culture. Au terme 
de cette évaluation, chaque jeune partira avec une liste de 
10 talents reconnus. Dès lors, les conseillers d’orientation 
pourront entrer en action. Dans d’autres pays où cette 
procédure a été instaurée, on arrive à des taux de réussite 
de 83%. Ce processus sera incorporé au Campus Sud des 
Métiers. Je veux que nos enfants restent sur nos terres.

LC : Où en êtes-vous de vos réunions 
publiques ?
DS : J’en ai fait une bonne cinquantaine. Certains clubs 
d’entreprises m’ont fermé leurs portes à la suite de 
pressions exercées par l’UPE 06. C’est dommage… En 
démocratie, on doit pouvoir écouter tous les candidats…

LC : Que pensez-vous du communiqué de 
la CPME 06 ?
DS : C’est un communiqué national qui refuse de donner 
son soutien à la liste de l’UPE 06 conduite par Jean-Pierre 
Savarino. J’aurais préféré qu’il intervienne plus tôt afin 
d’inclure certains de leurs membres engagés et plein de 
talents sur ma liste. Mais ils seront les bienvenus en tant 
que membres associés.

LC : Croyez-vous que ce soit une 
conséquence directe du rapport de 
l’Agence Française Anticorruption (AFA) ?
DS : Cela ne fait aucun doute. Pour ceux qui ne l’ont pas 
lu, le rapport de l’AFA se suffit à lui-même (voir article sur 
le sujet page 5). L’équipe sortante veut nous faire croire au 
renouveau dont le seul fait marquant est que Jean-Pierre 
Savarino ai fait tomber la cravate depuis le 1er octobre… 
Ma liste est constituée à 70% de chefs d’entreprises 
qui ne connaissaient pas la CCI et n’en étaient pas des 
administrateurs. Elle reflète le monde économique azuréen, 
celui qui rame, rame, rame et qui n’attendait plus rien des 
institutions. Je salue leur courage et leur fidélité de leur 
engagement malgré les menaces. Ils savent qu’ils peuvent 
écrire une nouvelle histoire de la CCI pour eux et tous les 
autres. En face, nous n’avons aucune vision économique, 
le plat reste inchangé avec une gestion de la Chambre 
toujours aussi autocratique et autoritaire, qui ne délègue 
rien… Nous voulons incarner une autre espérance, loin du 
bling-bling, de la carte bleue à des fins personnelles, de la 
voiture avec chauffeur… Nous serons toujours à vos côtés, 
sur le terrain, proche de vos préoccupations, je veux vous 
faire aimer la CCI ! Vous avez le choix, c’est bien la première 
fois qu’il y a deux candidats, alors votez pour notre liste ! 

Propos recueillis par Pascal Gaymard
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Daniel Sfecci : “Je veux 
vous faire aimer la CCI !”

Interview

Depuis 35 ans, Daniel Sfecci s’investit dans le monde éducatif et 
économique jusqu’à prendre, en 2016, la présidence de l’UIMM 
(Union des Industries et des Métiers de la Métallurgie), il se présente 
aujourd’hui en candidat libre aux élections de la Chambre du 
Commerce et de l’Industrie Nice Côte d’Azur (CCINCA).
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Au début du mois d’octobre, la Ville de Cannes a inauguré son premier 
campus universitaire. Un lieu dédié à l’écriture créative qui accueille 
près de 1000 étudiants depuis la rentrée. Un formidable outil consacré à 
l’enseignement, la culture mais aussi l’emploi.

La fin d’une aventure et le début d’une 
nouvelle. Voilà comment on pourrait 
résumer l’inauguration du Campus Georges 
Méliès qui a eu lieu à Cannes ce lundi 
4 octobre, en présence de nombreuses 
personnalités comme la ministre de 
l’Enseignement supérieur, Frédérique Vidal, 
le président du département, Charles-
Ange Ginesy ou encore Jeanick Brisswalter, 
président d’Université Côte d’Azur (UCA). La 
fin d’une aventure parce que cette rentrée 
universitaire 2022 marque l’aboutissement 
d’un projet, voulu et désiré par le maire de 
la ville de Cannes depuis de nombreuses 
années et plus gros investissement de 
son premier mandat. « C’est un rêve qui 
se  concrétise  aujourd’hui  », commente 
David Lisnard, « Cannes n’était pas une 
ville  étudiante.  C’était  le maillon  essentiel 
qui manquait à notre cité ». Les étudiants 
cannois ne seront donc plus obligés d’aller 
à Nice pour se rendre à l’université grâce à 
ce Campus dédié aux écritures créatives. 
Mais plus important encore, ce nouveau 
pôle d’enseignement supérieur va en attirer 
d’autres : « Nous sommes heureux et fiers 
d’avoir des étudiants cannois, azuréens 
mais aussi des étudiants d’autres régions et 
du monde entier qui viennent et viendront 
ici, sur la Côte d’Azur, à Cannes. C’est une 
vision de l’avenir ». De son côté, Frédérique 
Vidal, ancienne présidente de l’Université 
Côte d’Azur, n’a pas caché sa joie de voir 
concrètement « 6 ans après les premières 
discussions,  ce  projet  exceptionnel  qui 
vient conforter la ville comme un pôle 
incontournable de la culture et de la 
formation aux industries créatives ».

Une offre de 35 formations
Le début d’une nouvelle aventure aussi, 
car c’est maintenant que tout commence. 

Comme le dit la ministre, le campus Georges 
Méliès a vocation à devenir une référence 
dans les métiers de l’écriture créative mais 
aussi dans la formation aux professions 
audiovisuelles et numériques. Financé 
par la Ville mais exploité par plusieurs 
partenaires comme l’École Universitaire 
de Recherches CREATES d’Université Côte 
d’Azur, l’École pour les métiers du Cinéma, 
du Son et du film d’Animation (ESRA), 
l’Institut Universitaire de Technologie (IUT) 
et l’École supérieure de danse de Cannes 
Rosella Hightower (PNSD), ce campus 
propose dès à présent 35 formations 
allant du Bac à Bac+8. On retrouve de tout, 
évidemment les écritures créatives, mais 
aussi des masters mention information et 
communication, ainsi que des diplômes 
sur la technique du son, de l’animation et 
des formations courtes (voir encadré). Dès 
2022, de nouvelles formations viendront 
s’ajouter à celles proposées actuellement. 
Même chose en 2023 et 2024. On peut 
déjà noter la création d’un diplôme de 
journalisme de création, mais aussi d’un 
autre spécifique aux comédies musicales 
ou aux jeux vidéo. 

Synergie éducation, arts, 
entreprises
En plus de cet enseignement universitaire, 
le campus se voit doter d’une cité des 
entreprises. Ouverte depuis mai 2021, 
celle-ci héberge 13 sociétés dans le 
domaine de l’audiovisuel (soutenues par 
l’Agglomération Cannes Lérins). L’un des 
objectifs affichés de Cannes et de créer 
une synergie entre le monde universitaire, 
économique et culturel. Créer des 
passerelles qui s’enrichissent les unes les 
autres. Dans cette idée, Cannes a donc 
décidé de faire profiter de son programme 

100% Éducation Artistique et Culturelle 
(EAC) au Campus Georges Méliès et de 
proposer une saison riche. Jusqu’à la fin de 
l’année 2021, La danse et le cinéma seront 
à l’honneur, comme a pu le prouver l’extrait 
du spectacle « Wildfires » interprété par la 
compagnie Hervé Koubi avec les danseurs 
de l’école Rosella-Hightower à l’occasion 
de l’inauguration. Une exposition sera 
aussi accueillie du 2 septembre 2021 au 17 
décembre 2021, constituée de 80 planches 
inspirées de scènes cultes de films. Avec le 
futur musée du cinéma, ce campus est sans 
aucun doute le chaînon manquant de la 
démarche « Cannes On Air » entreprise par 
David Lisnard : doter la commune de tous 
les maillons de la chaîne de la création et de 
la filière audiovisuelle.

Andy Calascione

Campus Georges Méliès : 
le chaînon manquant

Inauguration

en bref
Formations courtes 
et diplômantes en 
décembre

Après la première édition des 
« Summers schools », la mairie de 
Cannes, l’Université Côte d’Azur et 
l’Institut National de l’Audiovisuel 
proposent deux nouvelles formations 
diplômantes et professionnalisantes 
au sein du nouveau campus, intitulées 
« Design d’expériences numériques » et 
« Showrunner, direction et production 
artistique d’une série ». Deux formations 
de 5 jours qui auront lieu du 13 au 17 
décembre 2021. Possibilité de s’inscrire 
jusqu’au 12 novembre.

Renseignement : https://
univ-cotedazur.fr/events-uca/
design-dexperiences-nume-
riques et https://univ-cote-

dazur.fr/events-uca/showrun-
ner-school-2021

Quelques chiffres

1000 : 
comme le nombre d’étudiants inscrits 
pour cette première rentrée au campus.

35 : 
C’est le nombre de formations 
proposées pour cette rentrée 2021. 

8 145 : 
en mètres2 la superficie de ce nouveau 
campus avec le bâtiment principal, mais 
aussi la cité des entreprises, la cafétéria 
et des locaux communs. 

172 : 
C’est le nombre de logements proposés 
par la résidence étudiante. 

32, 25 : 
C’est en millions d’euros le coût total 
de l’opération, financée en très grande 
partie par la mairie de Cannes et la 
communauté Cannes Lérins.
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Elles étaient douze candidates (Kathy, 
Margot, Élodie, Lucie, Victoria, Quantia, 
Marie, Carla, Alexia, Manon, Agathe et 
Pauline) à se présenter pour décrocher 
l’écharpe de Miss Cannes 2021. Ces jeunes 

femmes ont tenté de convaincre un double 
jury : celui du public, et un jury très féminin 
composé d’Aprul Benayoum (Miss Provence 
2020 et 1ère dauphine de Miss France 2021), 
de Lara Gautier (Miss Côte d’Azur 2020 et 

2ème dauphine de Miss France 2021),  de 
Clara Chantereau (Miss Cannes 2020), de 
Lydia Podossenoff (Déléguée régionale de 
Miss France Organisation) et de Marion 
Giordano (Directrice marketing du Casino 
Barrière). Présentées par André Giordano, 
c’est sur une chorégraphie de Cindy Filipiak 
que les candidates ont évolué avec cinq 
tenues vestimentaires différentes, dont 
les changements parfois délicats dans les 
loges, ont pu bénéficier de l’aide précieuse 
de Nicole Chevrier et Françoise Augras. 
Comme d’habitude, c’est la présentation 
de chacune au micro qui a été la plus 
stressante pour de nombreuses candidates, 
les unes étant à ce moment-là très à l’aise 
et très bavardes, d’autres l’étant beaucoup 
moins. 

Le verdict de minuit
Avec en alternance des chansons 
interprétées en solo ou en duo par Diana 
et Vincent, c’est juste avant minuit que 
tous les votes ont été comptabilisés, on 
aurait vraiment pu utiliser les termes en 
vigueur dans tous les casinos « Les jeux sont 
faits. Rien ne va plus ». Pour mettre fin à 
l’angoisse de chaque candidate, il ne restait 
plus qu’à annoncer les trois gagnantes de 
la soirée, puis remettre les écharpes et les 

magnifiques bouquets de fleurs offerts par 
Interflora aux lauréates qui participaient 
chacun à leur première élection de Miss. 
C’est d’abord la candidate n°11, Agathe 
De Miollis, originaire d’Antibes, 18 ans, 
une native du Capricorne, étudiante en 
1ère année de Licence de biologie à Nice et 
qui souhaite s’orienter vers la recherche 
médicale, de recevoir l’écharpe de 2ème 
dauphine. Puis, c’est la candidate n°2, 
Margot Berger de Cannes, une native de 
la Vierge de 21 ans, qui vient d’obtenir 
un Bachelor en management hôtellerie-
restauration, qui a été gratifiée de l’écharpe 
de 1ère dauphine. Le suspens de la soirée 
a pris fin avec l’annonce du titre de Miss 
Cannes 2021 qui est revenu à la candidate 
n°5, Victoria Casey. Cette Cannoise de 18 
ans est actuellement en BTS Management 
commercial opérationnel, pour intégrer 
dans l’avenir les écoles de commerce. 
Passionnée de cinéma, Victoria a même 
réussi un stage qui lui ouvre les portes du 
très réputé Cours Florent à Paris. Mais en 
attendant, elle espère bien triompher dans 
d’autres élections comme celle de Miss 
Côte d’Azur 2021 et Miss France 2022 !

Thierry Ollive

CANNES ACTUS
www.lepetitnicois.net

La Ville de Cannes et l’intercommunalité ont organisé un point d’étape sur 
les mesures mises en place et les prochains aménagements réalisés, pour 
éviter de futures inondations similaires à l’épisode survenu en 2015.

Le Casino Barrière a été le théâtre, comme chaque 
année, de l’élection de Miss Cannes. Retour sur une 
soirée riche en émotions.

Tout le monde a encore en tête le terrible 
épisode orageux de 2015 qui a fait 20 
victimes, et plus récemment en 2020, 
comme une piqûre de rappel, la tempête 
Alex est venue s’en prendre aux vallées 
maralpines faisant 10 morts et 8 disparus. 
Depuis 2016, pour éviter au maximum 
que ces tragédies ne se reproduisent, 
la Ville de Cannes et la Communauté 
d’Agglomération du Pays de Lérins (CAPL) 

ont décidé d’entreprendre plusieurs 
actions préventives. Un point d’étape a été 
réalisé au début du mois d’octobre. « Cette 
problématique  est  essentielle,  et  même 
vitale », explique le maire de Cannes, 
David Lisnard « on travaille de façon très 
méthodique sur des temps courts et longs. 
Nos objectifs sont qu’il n’y ait plus de morts 
et de réduire l’impact matériel ».

Prévenir, entretenir, 
aménager
Sans être exhaustif, on peut évoquer 
plusieurs initiatives déjà entreprises, 
comme la pose de plus de 800 plaques 
« ici commence la mer » près des bouches 
d’égout, afin d’éviter que certains ne jettent 
des déchets qui pourraient empêcher 
la circulation de l’eau. Également, il y 
a eu la création d’une application pour 
smartphone « MyPredict » pour être 
informé en temps réel en cas de danger, ou 
encore la pratique d’exercices réguliers de 
simulation de crise pour se tenir en alerte. 
Plus matériel, l’entretien et l’aménagement 
des vallons et des berges sur le domaine 
public par l’intercommunalité. C’est 
notamment le cas à la Frayère à Cannes, 
dans le vallon du Ferrandou à Mougins ou 
dans le bassin du Gavelier à Mandelieu-
La-Napoule. En 2021, quelques 155 000m2 
de cours d’eau ont été nettoyés. Ce sont 
8,4 M€ qui ont été déboursés pour réaliser 
des travaux sur ces zones stratégiques du 
territoire de la CAPL. En ce qui concerne 
le domaine privé (70% des terrains), 
l’intercommunalité peut intervenir par 

l’intermédiaire de déclarations d’intérêt 
général (DIG) auxquelles 4 agents sont 
assignés quotidiennement. Aussi, 20 000m2 
ont été débétonnisés pour permettre la 
création d’un bassin de rétention sur le 
secteur de l’impasse Nouvelle à Cannes. 

145 M€ en 18 ans  
Mais toutes ces actions ne sont qu’un 
début. Trois Programmes d’actions de 
prévention des inondations (PAPI) sont 
prévus avec à la clé 145 M€ pour réaliser 
des travaux d’aménagement sur toute 
l’intercommunalité dans les 18 prochaines 
années. Le premier PAPI a été signé en 
mai 2021 par le préfet du bassin Rhône-
Méditerranée-Corse, et court jusqu’en 
2026. Durant cette période, 50 M€ seront 
alloués au territoire, avec une enveloppe de 
plus de 20 M€ pour Cannes afin notamment 
d’aménager les secteurs de la Frayère aval, 
Foux aval, et le bassin Carimaï. Mandelieu 
est la 2e commune la mieux dotée avec 
16,8 M€. Cela permettra d’intervenir 
principalement sur la zone de Minelle, 
le bassin des Thermes, le recalibrage de 
la Théoulière et avec le financement de 
l’ouvrage des Barnières.

Andy Calascione

Contre les inondations : 
une vision à long terme

Miss Cannes 2021 élue au 
Casino Barrière

Prévention

Société
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Honneur au champion en titre l’AS Cannes 
qui pour son premier match de la saison 
a dominé dans son antre du Palais des 
Victoires le Paris Volley. Le tenant du titre 
a changé de visage cet été avec en premier 
lieu un nouvel entraîneur Horacio Diléo, qui 

était le sélectionneur de l’équipe argentine 
aux JO. Ce dernier a exprimé son honneur 
« d’être le coach de ce club, fait d’une 
histoire… une vraie famille… ». Outre le 
championnat de France, les Rouge et Blanc 
disputeront cette saison la Coupe d’Europe. 

Les Cannois auront à cœur de briller sur 
la scène européenne avec au programme 
la prestigieuse Ligue des champions. Et 
on ne peut pas dire que le tirage au sort a 
été clément avec le club français avec au 
menu de la poule E les équipes italiennes 
de Trentino, le finaliste de la dernière 
édition, de Pérouse, le champion italien en 
titre, sans oublier l’ambitieux club turc de 
Fenerbahce d’Instanbul. Pour le président 
Jérôme Rousselin, cette nouvelle saison 
2021-2022 sera aussi l’occasion de lancer 
le label Dragons qui se déclinera sous 
différentes formes (Dragons Academy, 
Dragons Form Academy, Dragons Resort).

Un Racing ambitieux
Les filles du Racing Club de Cannes 
aimeraient conquérir cette saison le 22ème 

titre de champion de France de l’histoire 
du club. Le dernier remonte à 2019. Ce ne 
sera pas chose aisée avec la concurrence 
de Mulhouse, le champion en titre, du 
club voisin du Cannet, très ambitieux pour 
cette nouvelle saison ou encore les clubs de 
Nantes, Béziers. Les dirigeants ont construit 
sur le papier une équipe compétitive, 
séduisante, mais encore faudra-t-il le 
démontrer sur le terrain et s’inscrire en 
régularité. Le début de championnat réussi 
permet en tout cas aux supporters d’aborder 
l’avenir avec un certain optimisme.

PYM

Bien sûr, les supporters cannois auraient 
aimé le voir endosser le maillot des 
Dragons, mais ils auront malgré tout le 
bonheur de le voir sur le parquet du Palais 
des Victoires lors de la venue de… Tours. 

Le club tourangeau a signé le gros coup 
du marché des transferts en enrôlant le 
champion olympique français. C’est tout 
simplement la première saison du fils de 
Laurent Tillie sur le sol français. Il n’avait 

connu jusque là que des expériences à 
l’étranger, que ce soit en Italie, en Pologne, 
en Chine, en Turquie.  Il a expliqué son choix 
sur le site de la Ligue nationale de volley : 
« J’avais des propositions à l’étranger, mais 
la  proposition  d’aller  à  Tours  était  une 
opportunité géniale. Je m’étais mis en tête 
de venir en France plus tard dans la carrière. 
Mais Tours, c’est un des clubs que je regarde 
depuis tellement longtemps, un des plus 
prestigieux  en  Europe.  Le  championnat 
de France est de qualité maintenant et 
à l’étranger, on commence à le voir ce 
championnat français. Comme ailleurs, 
pas mal de championnats dégringolent, 
les joueurs veulent aussi la sécurité et il 
y  a  beaucoup  d’Argentins,  de  Brésiliens, 
de Cubains, qui viennent en France. Le 
championnat est très relevé maintenant. 
Je sais que ça ne sera pas un championnat 
facile. À 30 ans, c’est un bon moment pour 
venir. Ça peut faire un truc sympa ».

Citoyen d’honneur de la ville 
de Mandelieu
Dans la foulée de ce titre olympique 
conquis avec l’équipe de France de volley 
le 7 août 2021 face à la Russie, Kévin Tillie a 
été honoré par la ville de Mandelieu. C’est 
là que celui qui a vu le jour le 2 novembre 
1990 à Cagnes-sur-Mer réside depuis 

maintenant cinq ans. Le maire Sébastien 
Leroy lui a remis une double récompense : 
le titre de citoyen d’honneur de Mandelieu 
et la médaille d’Or de la ville. « Tu es entré 
dans la légende des JO. Nous sommes très 
honorés  de  t’avoir  parmi  nous.  Ce  titre 
olympique couronne tellement de travail, 
de technique, de volonté, bravo Kévin ». 

Son père n’est plus son 
sélectionneur
Après neuf années à la tête de l’équipe 
de France de volley, Laurent Tillie a quitté 
son poste de sélectionneur sur un exploit 
historique. Pour Kévin Tillie, même si 
cela a été un rêve de vivre cette aventure 
olympique à ses côtés, il a aussi fait part 
de son soulagement de ne plus avoir son 
père dans le costume de sélectionneur de 
l’équipe de France. « Depuis qu’il est mon 
coach, c’est plus trop un père. Là, ça va me 
faire du bien de rentrer avec un papa qui ne 
va pas [m’emmerder] avec le volley. Et s’il 
me dit quelque chose, je lui répondrai que 
je suis champion olympique. Je suis soulagé 
qu’il arrête, c’est vraiment dur, même si ce 
sont  des  émotions  de  fou  ». Laurent Tillie 
entraîne aujourd’hui au Japon. Les deux 
autres frères de Kévin sont eux basketteurs 
professionnels.

PYM

Le champion de France en titre reprend du service 
avec une grosse envie de conserver son titre et de 
briller sur la scène européenne.

Pour la première fois de sa carrière, l’international 
français Kévin Tillie évoluera la saison prochaine 
dans le Championnat de France de volley Ligue A.

SPORTS
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VolleyL’ASC et le RCC veulent
surfer sur la vague olympique !

Le champion olympique Kévin 
Tillie de retour en France !

Composition 
Championnat Ligue A : 
Cannes, Montpellier, Narbonne, Paris, 
Poitiers, Sète, Toulouse, Tourcoing, 
Tours, Nice, Plessis-Robinson, 
Chaumont, Cambrai, Nantes.
Effectif AS Cannes : 
Oleksiy Klyamar, Danilo Gelinski, David 
Sossenheimer, Daniel Kocilja, Rodrigue 
Manuohalalo, Jérémie Mouiel, 
Christian Fromm, Gabriele Nelli, 
Krasimir Georgiev, Daniel Gruvaeus, 
Oka, Demyryurek, Allan Tschupp, 
Wyllan Annicette, Romain Brégent
Coach : Horacio Diléo

Composition championnat 
Ligue A F : 
RC Cannes, Le Cannet, Evreux, Marcq-
en-Baroeul, Mulhouse, Chamalières, 
Nantes, Paris Saint-Cloud, Pays d’Aix 
Venelles, Saint-Raphaël, Terville, France 
Avenir 2024, Vandoeuvre Nancy, 
Béziers
Effectif RC Cannes : 
Brcic, Félix, De Hoog, Snyder, White, 
Veglia, Gelin, Winters, Le Thuc, Matejko, 
Miniuk, Boisard, Zatkovic
Coach ; Filippo Schiavo
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La saison 2021 des Grands Chelems avait 
commencé en Australie par un épisode 
qui avait fait le tour des réseaux sociaux. 
Excédé par l’attitude de son poulain lors de 
son troisième tour de l’Open d’Australie, 
disputé le 13 février 2021, Gilles Cervara 
avait quitté les tribunes au cours de la 
quatrième manche, laissant son joueur 
finir le match. Medvedev avait finalement 
gagné son match face au Serbe Krajinovic 
en cinq manches. L’entraîneur français 
avait expliqué son geste dans un podcast 
diffusé sur le site tennislegend.fr : « C’est 
au moment où tu es dans l’impasse et que 
tu sens que tu ne peux plus rien faire, donc 
tu te dis “Là, je suis en train de regarder un 
truc qui n’a pas d’issues”. Soit tu acceptes 
d’être là dans les tribunes à attendre que ça 
se termine lamentablement, soit tu lui dis 
entre guillemets “Ce que je vois là, je ne suis 
pas d’accord. Je ne peux rien faire dans les 
tribunes,  je ne tiens pas  la  raquette,  je ne 
veux pas cautionner ça, donc je me casse. J’ai 
le droit et c’est mon choix.” » En conférence 
de presse, le joueur russe avait d’ailleurs 
« validé » la décision de son entraîneur : 
« Il voulait me laisser tranquille pour que je 
me calme. Il pensait que c’était la meilleure 
chose à faire. Parfois, je ne suis pas d’accord, 
mais cette fois c’était certainement ce qu’il 
fallait faire. Cela arrive une ou deux fois par 
an. Aujourd’hui, cela m’a aidé ». Quelques 
jours après ce match épique, Medvedev 
disputait la finale de l’Open d’Australie 
mais ne pouvait rien faire pour empêcher 
le Serbe Novak Djokovic de remporter son 
18ème titre en Grand  Chelem et son 9ème à 
Melbourne (Défaite 7-5, 6-2, 6-2). 

La revanche de Melbourne à 
New York
Un peu plus de six mois plus tard, Daniil 
Medvedev retrouvait le champion serbe 
en finale de l’US Open. L’enjeu de cette 
rencontre était historique. Si Djokovic 
remportait cette finale du 4ème et dernier 
Grand chelem de l’année 2021, il entrait 
dans l’histoire du tennis en décrochant 
les quatre majeurs (Open d’Australie, 
Roland Garros, Wimbledon, US Open) sur 
une seule et même année, sans oublier 
de prendre seul la tête devant Federer 
et Nadal, avec 21 titres, du nombre de 
victoires en Grand Chelem. Alors que le 
monde entier avait donc les yeux rivés sur 
Djoko, le joueur résident à Monaco allait 
créer une immense surprise en dominant 
le n°1 mondial en trois manches et s’offrir 
ainsi son tout premier titre dans un tournoi 
du Grand Chelem. Pour la plus grande joie 
de Gilles Cervara comme il le soulignait 
après la rencontre : « Cela a été une 
émotion indescriptible. Je n’ai pas les mots 
pour y parvenir, j’ai une image, c’est que j’ai 
spontanément levé les deux bras et regardé 
vers  le  ciel,  avec  une  sensation  de  joie 
incroyable qui m’a fait penser aux images 
des Yeux dans les Bleus de 1998. J’ai grandi 
avec. Ces images ont nourri ma quête de 
performance et de victoire. Combien de fois 
ai-je pu le visualiser ? Pour une fois, je ne l’ai 
pas vécu dans l’imaginaire, mais en chair et 
en os ».

Un avenir radieux
Le duo franco-russe ne compte pas s’arrêter 
là et aspire à s’offrir de nombreux titres 
sur le circuit et de conquérir la place de 

numéro un mondial au classement ATP. 
Le Cannois a confié ses ambitions au site 
tennisworld.fr : « C’est un tout, ce sont des 
objectifs  légitimes. Mais  je me  dis  surtout 
que ça passe par du travail et l’amélioration 
de  nombreuses  choses  au  quotidien. 
L’équipe  a  déjà  commencé  à  réfléchir,  car 
oui, il gagne un Grand Chelem, mais on voit 
bien  des  choses  à  améliorer.  Ces  choses-
là représentent les aspects concrets à 
déployer en vue d’un potentiel futur grand 
résultat. Pour être numéro un et gagner 
d’autres majeurs, il faut réaliser des choses 
concrètement, au travail, tous les jours. On 
va les faire. Après, si ça se passe bien, on se 
dira « tiens, on a gagné ».

Coach de l’année en 2019
Cela fait maintenant quatre ans, depuis 
l’été 2017 que le natif de Cannes entraîne 
à plein temps Daniil Medvedev. Avant, 
pendant trois années, de 2014 à 2017, 
les deux hommes se côtoyaient au sein 

de la structure cannoise lancée en 2011 
par Gilles Cervara et Jean-René Lisnard 
(voir encadré). À cette époque, le natif 
de Moscou résidait à Antibes. Son choix 
« Cannois » s’avère payant puisqu’il ne 
cesse de progresser. C’est en 2016, à l’âge 
de 20 ans, qu’il se qualifie pour son premier 
tournoi ATP à Nice, à quelques kilomètres 
de la maison. L’année suivante, il dispute sa 
première finale sur le circuit au tournoi de 
Chennai en Inde et s’incline face à Bautista. 
C’est au tout début de l’année 2018 qu’il 
s’offre son premier titre à l’occasion du 
premier tournoi de l’année, disputé à 
Sydney. Son ascension vers les sommets est 
lancée. En 2019, après une belle victoire 
aux Masters 1000 de Shanghai, il soulignera 
l’importance du travail de son entraîneur. 
Quelques semaines plus tard, Gilles Cervara 
recevra le titre de meilleur entraîneur de 
l’année 2019 à l’occasion des ATP Awards. Il 
est choisi parmi une sélection où figuraient 
notamment les coachs de Tsitipas, Berretini, 
Thiem et Nadal. En 2020, il est de nouveau 
nominé mais ne gagne pas le trophée. 
Cette année, il ne devrait pas être loin 
d’une nouvelle nomination. Réponse dans 
quelques semaines…

PYM

Le Cannois, Gilles Cervara, est l’heureux entraîneur du joueur de tennis russe 
Daniil Medvedev, qui vient de remporter l’US Open de Tennis aux dépens 
d’un certain Novak Djokovic.

SPORTS
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TennisGilles Cervara : 
un coach cannois aux anges

En novembre 2019, Jean-
René Lisnard, le fondateur 
de la structure Elite Tennis 
Center nous avait accordé 
une interview. Voici quelques 
extraits…

« Le centre n’est pas une académie 
pour faire de l’argent comme cela 
peut exister ailleurs mais un centre 
de  formation de haut niveau. Nous ne 
sommes pas là pour faire du nombre 
mais de la qualité. Nous sommes les 
seuls à faire cela ».
 
«  Bien  jouer  au  tennis,  ce  n’est  pas 
suffisant.  Former,  c’est  leur  parler, 
les entraîner avec un programme 
spécifique ».

« Medvedev, je le connaissais dans 
les catégories jeunes. C’était un bon 
élément mais sans plus. On n’aurait 
jamais pu imaginer qu’un jour il 
devienne le 4e joueur mondial. Il a su 
travailler pour franchir les paliers. C’est 
Gilles Cervara qui est décroché auprès 
de lui ».
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Le 13 octobre dernier s’est achevé la 
quatrième « saison » de CANNESERIES, le 
festival international des séries de Cannes. 
Un événement décalé comme en 2020 à 
l’automne à cause de la crise sanitaire. Cette 
année encore, le jury présidé par Nikolaj 
Coster-Waldau (alias Jaime Lannister alias 
« kingslayer » bien connu des fans de Game 
of Thrones) et composé de Sigal Vain, Naidra 
Ayadi, Salvatore Esposito et Marco Prince, a 
dû départager un excellent cru 2021. Une 
édition qui au final aura fait la part belle 
aux pays de l’Europe du Nord. Pour la 
catégorie reine des séries longues, parmi 
les dix sélectionnés, c’est le programme 
finlandais Mister 8 qui sort grand gagnant 

avec deux titres, celui de meilleure série 
de l’année et celui de l’interprétation pour 
Pekka Strang (voir encadré Lauréat). Pour 
les séries courtes, c’est About Saturday, la 
série norvégienne qui remporte la mise. 
Norvège toujours avec la surprenante série 
Countrymen et ses deux titres, le prix spécial 
d’interprétation et le prix des Lycéens de la 
meilleure série longue. Ces mêmes lycéens 
qui ont choisi Lockdown comme meilleure 
série courte. La série allemande, The 
Allegation, tire son épingle du jeu avec elle 
aussi deux récompenses : Grand Prix Dior 
et meilleur scénario (voir encadré Coup de 
Cœur). Le prix de la révélation Dior a lui été 
décerné à Malik Gervais-Aubourg pour son 

rôle dans Je voudrais qu’on m’efface. Les 
Italiens de Christian sont repartis avec une 
récompense, celle de la meilleure musique. 
Enfin, le prix du Public de la meilleure série 
a été décerné à Awake, programme serbe 
sur une enquête policière qui flirte avec 
le paranormal… Pour tous les amateurs 
de séries, cela fait beaucoup de créations 
à regarder et très peu de temps pour les 
découvrir. En effet, à peine terminée que 
la saison 5 de CANNESERIES a déjà été 
annoncée. La nouvelle édition aura lieu 
du 1er au 6 avril. Le retour d’un calendrier 
plus classique, de quoi espère-t-on, mettre 
définitivement cet épisode (sanitaire cette 
fois) derrière nous…

Andy Calascione

Évidemment, tous les goûts sont dans la 
nature. Évidemment, on ne peut pas plaire à 
tout le monde. Évidemment, évidemment, 
évidemment… Néanmoins, sommes-nous 
tombés des nues lorsque nous avons 
appris que Mister 8 avait remporté la 
compétition ? Bien sûr que non. Cette 
série finlandaise créée par Teemu Nikki et 
Jani Pösö possède des qualités évidentes 
sur la forme et dans le fond. D’un côté un 
scénario béton avec cette histoire de cheffe 
d’entreprise, Maria (interprétée par Krista 
Kosonen) qui partage son temps libre entre 
sept amants, un par jour de la semaine, 
et qui va voir cette dynamique réglée 
comme du papier à musique chamboulée 
par l’arrivée d’un huitième prétendant, 

Juho (joué par l’excellent Pekka Strang). 
Une comédie grinçante sur le polyamour 
assumé à notre époque et la possessivité 
qui reste malgré tout bien présente. Tout 
cela est rehaussé par une esthétique ultra 
soignée et le parti pris d’avoir utilisé le 
noir et blanc (le plus beau que vous ayez 
vu depuis Roma d’Alfonso Cuaron) pour 
raconter cette histoire. Il en résulte un petit 
OVNI qui saura emballer les spectateurs les 
plus difficiles. Si aucune chaîne de télévision 
ou plateforme de streaming n’a encore 
récupéré les droits de diffusion en France, 
on imagine que cette victoire devrait lui 
ouvrir quelques portes… 

Bilan mitigé pour les séries hexagonales. Puisque beaucoup de Français et de séries françaises étaient sur le devant de la 
scène durant la semaine de compétition (et hors compétition). Mais finalement, la France n’a rien remporté cette année. 
Toutefois, il faut saluer la richesse et la diversité des programmes nationaux. Si Totems n’a pas été récompensé, impossible 
de ne pas saluer les moyens mis dans cette série d’espionnage sur fond de Guerre Froide avec un casting 5 étoiles (Niels 
Schneider, Vera Kolesnikova, José Garcia, Lambert Wilson, Ana Girardot) et un cachet délicieusement vintage bientôt sur 
Prime Vidéo. Originalité aussi avec les séries courtes i-Art et Larguée. Même chose avec la présentation en avant-première 
de la coproduction française Le Tour du Monde en 80 jours. Impossible de pas évoquer hors compétition également, le 
début de la saison 2 de Validé, la série sur le rap de Canal +. Rap toujours, le public lui retiendra la rencontre avec Orelsan 
pour la sortie de la série centrée sur lui baptisée Orelsan : Montre jamais ça à personne, ou encore l’apparition sur scène du 
youtubeur Cyprien et de François Descraques (Le Visiteur du Futur) pour l’Épopée temporelle.

CULTURE
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Le festival international des séries s’est déroulé du 7 au 13 octobre. Une 
compétition qui, d’année en année, prend de l’ampleur grâce à une sélection 
riche et originale mais aussi ses rendez-vous de plus en plus prestigieux.

Événement4 choses à retenir de la 
saison 4 de CANNESERIES

Et la France dans tout ça ?

Coup de 
cœur pour…

On ne va pas se mentir, entre deux séries 
notre cœur a balancé. Impossible de ne 
pas évoquer Countrymen, sans doute la 
plus audacieuse de la compétition, qui 
a décidé de partir d’un sujet sensible 
pour en faire une comédie. L’histoire 
de 4 musulmans d’Oslo qui choisissent 
d’aller à la campagne pour s’occuper 
d’une ferme et de la fabrication… de 
fromage (nous n’en dirons pas plus 
pour ne pas spoiler l’intrigue). Mais 
pourtant, le coup de cœur ira à la série 
allemande, The Allegation. L’histoire 
d’un avocat embarqué dans une 
affaire titanesque d’abus sexuels sur 
des enfants, inspirée par une histoire 
vraie très célèbre de l’autre côté du 
Rhin dans les années 90, le procès 
Worms (un impact aussi important 
que chez nous l’affaire Outreau). Si la 
série de Daniel Geronimo Prochaska 
et Ferdinand von Schirach semble très 
classique dans sa construction, en 
revanche, le scénario et le duo incarné 
par Peter Kurth et Narges Rashidi 
fonctionnent à la perfection.

Mister 8 vainqueur logique ?

Un beau palmarès
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Le Cannois : Pourquoi avez-
vous décidé de faire un 2e 
album sur Charles Aznavour ? 
DB : Au départ je voulais faire un double 
album. Mais le Covid est passé par là… 
Après la sortie du premier l’an dernier, je 
me suis dit qu’il manquait beaucoup de très 
beaux titres et que c’était dommage de ne 
pas les chanter. Pour moi, Charles Aznavour 

était un modèle. Et puis, c’est tellement 
magique de venir sur scène et de chanter 
ses chansons. C’est un grand moment de 
partage avec le public. 

LC :  C’est un album de duos et 
de trios. Comment avez-vous 
choisi les artistes ? 
DB : Après un duo avec Chimène Badi, je 

me suis dit que c’était dommage de chanter 
tous ces tubes seuls.  C’est un exercice 
assez nouveau pour moi que j’ai beaucoup 
aimé réaliser. J’ai proposé à des amis et 
aussi à des artistes qu’il aimait beaucoup. 
Ils m’ont tous dit oui sans hésiter. J’ai aussi 
choisi des gens à l’univers proche qui sont 
souvent de la même génération que moi. 
Pour nous, Charles Aznavour est notre 
référence indépassable. Le confinement et 
l’annulation des spectacles nous a permis 
d’une certaine façon de réaliser cet album 
plus facilement. 

LC : On vous entend rire et 
discuter entre les chansons 
avec les artistes. Pourquoi ce 
choix ? 
DB : Je voulais que l’on entende dans 
quelle atmosphère ont été réalisées les 
séances d’enregistrement. L’humour et 
la joie étaient au rendez-vous pour cet 
hommage. On l’entend très bien dans la 
chanson avec Antoine Duléry et Franck 
Dubosc. C’était comme une parenthèse 
enchantée, une récréation. Et dans ce 
contexte difficile pour beaucoup de monde, 
je voulais apporter une peu de sourire avec 
cet album. 

LC : D’ailleurs, on retrouve 
plusieurs duos surprenants 
comme celui avec Laurent 
Gerra ou Nikos Aliagas…
DB : Je savais que Nikos était un excellent 
chanteur, je voulais partager un duo avec 
lui. Chanter avec Laurent Gerra c’est 
chanter avec 10 chanteurs à la fois. C’est 
incroyable la façon dont il arrive à restituer 
des voix aussi différentes que celle de 
Johnny Halliday ou Eddie Mitchell. 

LC :  Quel est votre titre 
préféré dans l’album ?
DB : J’ai un faible pour « Il faut savoir » 
avec Carla Bruni. La sonorité de l’Italien 
sans doute... Il y a d’autres chansons en 
Anglais avec Vincent Niclo ou encore le 
grec avec Nikos C’est aussi pour montrer 
l’impact que Charles Aznavour a eu au-delà 
des frontières françaises et du monde de 
la francophonie. Il ne faut pas oublier que 
c’était le « Chanteur du Siècle ». 

LC : Une chanson à part dans 
cet album, celle avec Katia 
Aznavour…
DB : Elle avait une relation unique avec 
son père. C’est un joli cadeau qu’elle m’a 
fait là. Elle a une voix merveilleuse. Pour 
moi, je ne pouvais pas faire ces albums sans 
l’approbation de la famille de Charles. Je lui 
en suis très reconnaissant.

Propos recueillis par Andy Calascione

C’est déjà la 34ème édition de cet événement qui permet 
depuis 1988 aux cinéphiles de s’offrir une parenthèse 
automnale enchantée. Pendant six jours, les amoureux 
du septième art vont pouvoir assister à une centaine de 
séances, avec au menu des films rétrospectifs, récents et 
aussi des avant-premières. « La majorité de ces séances 
sont  présentées  par  les  équipes  des  films  ou  par  des 
critiques  cinéma  », soulignent les organisateurs, « car 
pour nous, le cinéma est avant tout un lieu de partage et 
de rencontres ». Les films sont projetés dans différentes 
salles de la cité azuréenne : le théâtre Croisette, la Licorne, 
Miramar, Studio 13 et les cinémas Les Arcades et le Raimu.
Pour cette nouvelle édition, ce sont huit longs-métrages 
qui seront en compétition pour décrocher la récompense 
finale. Les courts-métrages ne sont pas mis de côté avec 
également huit réalisateurs en compétition. 

À la rencontre des jeunes
Les Rencontres Cinématographiques de Cannes proposent 
également chaque année, à destination des collégiens et 
des lycéens, de nombreux stages et ateliers d’initiation à 
différents métiers du cinéma sous l’égide de professionnels 
de renom. Les participants peuvent se familiariser à la 
critique de cinéma, la critique radio, la conception d’une 
affiche de cinéma, ou encore la création d’une musique de 
film...De quoi peut-être faire naître des vocations…

Au cœur des Rencontres de Cannes
Ces rencontres cinématographiques ne sont plus seules. 
Le maire de Cannes David Lisnard a décidé depuis 2015 de 
lancer aussi les rencontres littéraires (du 18 au 20 novembre 
2021), les rencontres artistiques (1er et 2 décembre 2021) 
et les rencontres débats (3 et 4 décembre 2021). 

PYM
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www.lepetitnicois.net

Après un premier album hommage à Charles Aznavour, Dany Brillant revient 
avec un volume 2 dans lequel il reprend les titres du « Grand Charles » avec 
des artistes et amis. Des chansons que l’on pourra retrouver à La Palestre le 
6 novembre prochain.

Organisé dans le cadre de la manifestation “Les Rencontres de 
Cannes”, le Festival “Rencontres Cinématographiques de Cannes” 
aura lieu du 22 au 27 novembre 2021.

Interview

Cinéma

Dany Brillant : “Charles 
Aznavour était un modèle”

Avis à tous les cinéphiles
Savoir Plus/

Tarifs
Abonnement (nominatif) : 55 euros ( Accès à toutes 
les séances + 2 invitations pour la soirée d’ouverture 
+ 2 invitations pour la soirée de clôture)
Abonnement 10 séances (non nominatif) : 35 euros 
(+ 1 invitation pour la soirée d’ouverture + 1 invitation 
pour la soirée de clôture)

Abonnement 6 séances (non nominatif) : 27 euros 
(+1 invitation pour la soirée d’ouverture + 1 invitation 
pour la soirée de clôture)
Tarif plein : 6,50 euros la séance
Tarif préférentiel (associations cinéphiles) : 5,50 euros
Tarif partenaire (Film Club de Cannes, Bel âge, Cannes 
Université et PASS Culture) : 4,50 euros 

Les abonnements seront en vente lors de la soirée 
de présentation le dimanche 14 novembre à l’Espace 
Miramar à partir de 17h. Vous pourrez ensuite acheter 
des abonnements en début de chaque séance dans 
toutes les salles du Festival (sauf Cinétoile et Cannet 
Toiles). Il sera également possible de les acheter 
avant le Festival directement dans les bureaux de 
Cannes Cinéma (10 avenue de Vallauris) : nous vous 
communiquerons la date dès que possible.
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Bélier • 21 mars - 20 avril
Couples :  Vous forcerez l’admiration de votre partenaire 
en prenant des décisions difficiles mais indispensables 
concernant votre foyer et vos enfants. Ainsi, vous formerez 
avec l’autre un couple exemplaire, soudé et complice. 
Célibataire, ne prenez pas vos désirs pour des réalités, 
sinon vous risquez de vous embarquer dans une aventure 
qui procurera, hélas, beaucoup plus de désillusions que 
de satisfactions. Professionnel : Le travail ne vous 
manquera pas au cours de cette période. Evitez quand 
même le surmenage, qui ne pourrait que nuire à vos projets 
d’avenir. Santé : Toujours speed, jamais fatigué ! Mais qui 
va pouvoir vous suivre ? Prenez garde tout de même que, 
à force de vous stimuler, cette planète ne finisse pas par 
vous faire vivre trop sous pression, ce qui pourrait favoriser 
nervosité et insomnie.

Taureau • 21 avril - 21 mai 
Couples : Vous auriez intérêt à surveiller votre partenaire 
du coin de l’œil, sans pourtant manifester de jalousie 
inopportune. L’autre saura plaire énormément et aura à ses 
trousses une foule d’admirateurs. Célibataires, si vous êtes 
solitaire, utilisez tous vos atouts pour aller plus loin que le 
flirt. Vous connaîtrez de bonnes surprises, et notamment 
un début d’idylle qui vous surprendra vous-même et qui 
aura des chances de se transformer en union durable et 
épanouissante. Professionnel :: Vous êtes en ce moment 
un grand travailleur, ayant pour vous la rapidité. Méfiez-
vous toutefois de la précipitation. Santé : Avec le mode 
de vie trépidant que vous menez depuis si longtemps, vous 
aurez besoin de rééquilibrer vos énergies. L’acupuncture 
vous serait tout indiquée.

Gémeaux • 22 mai - 21 juin
Couples : Vos relations avec votre partenaire seront 
épanouies et chaleureuses ; et, ensemble, vous saurez 
profiter de la vie. De plus, vous lâcherez la bride à votre 
sensualité. Célibataires, vous ressentirez le besoin de 
partager, jour après jour, vos joies et vos peines avec un 
compagnon (une compagne). Votre vœu devrait être 
exaucé ces jours-ci, car vous allez probablement faire une 
très belle rencontre. Professionnel : Malgré vos efforts, 
encore du retard dans votre charge de travail. Dépêchez-
vous de remédier à cela : il faudra que tout soit rentré dans 
l’ordre dans les délais prévus. Pas de nouvelles perspectives 
d’emploi intéressant. Santé : Attention à des troubles 
hépatiques, de même qu’à des problèmes de peau, type 
rougeurs ou eczéma, dont le stress pourrait être la cause.

Cancer • 22 juin - 22 juillet 
Couples : Vive la fidélité ! Plus que jamais vous estimerez 
que c’est le ciment d’un couple, et vous serez sage 
comme une image, même si des aventures se présentent. 
Célibataires, vous ressentirez plus que jamais le poids 
de la solitude. Ce ne sera pourtant pas une raison pour 
vous jeter au cou de la première personne rencontrée 
: ce serait la porte ouverte à la déception. Patience. 
Professionnel : Les embûches seront nombreuses. Ne 
vous lancez surtout pas dans des manœuvres spéculatives 
avec l’idée de gagner beaucoup, très vite et sans effort ; les 
résultats seraient catastrophiques. Gardez votre sang-froid 
et faites preuve de patience : votre heure arrivera. Santé : 
Vous rayonnerez de fraîcheur et de dynamisme ces jours-ci. 
Vous laisserez éclater votre formidable énergie, surtout si 
vous êtes en vacances.

Lion • 23 juillet - 22 août 
Couples :  On ravivera la flamme de vos sentiments. Les 
dissensions seront vite oubliées. Célibataires, vous irez de 
surprise en surprise et ce, pour votre plus grand plaisir. Si 
vous avez une chance à saisir, ce sera celle du changement. 

Professionnel : Il y aura de brusques changements dans 
vos projets professionnels, et des coups de chance tout à 
fait remarquables. Vous saurez intéresser votre entourage, 
et vous rencontrerez quelqu’un qui sera séduit par vos 
idées et qui vous fera une proposition très séduisante. 
Santé : Ce sera la grande forme et le sourire. Vous devriez 
maintenir votre énergie mais aussi, hélas, vous exposer à 
un petit risque d’entorse ou d’élongation.

Vierge • 23 août - 22 septembre 
Amour : En cette période, vous n’aurez sans doute pas 
d’efforts particuliers à déployer pour séduire. Grâce à des 
influx dynamisants, les couples auront tout naturellement 
envie de vivre une seconde lune de miel. Célibataires,  vous 
faites assez rarement le premier pas en amour. Mais cette 
fois, vous vous permettrez de réaliser vos désirs les plus 
secrets en vous insufflant du courage pour surmonter 
votre réticence habituelle. Professionnel : votre sang-
froid et votre sérieux seront appréciés. Essayez de gérer 
votre temps avec plus de rigueur. Restez objectif et sachez 
vous entourer de personnes qui peuvent vous aider 
efficacement. Santé : Méfiez-vous de la surconsommation 
de produits carnés. 

Balance • 23 sept - 22 octobre 
Amour : Auprès de vous, votre partenaire éprouvera un 
délicieux sentiment de bien-être et de plénitude. Vous saurez 
créer autour de lui un climat à la fois chaleureux et sensuel. 
Et vous voguerez tous les deux sur un océan de bonheur 
conjugal. Célibataire : la solitude vous pèsera lourdement. 
Rassurez-vous ! Vous devriez faire une rencontre décisive 
cette fois. Et des projets de mariage seront aussitôt dans 
l’air. Professionnel : Gonflé à bloc, animé d’un superbe 
esprit d’entreprise, vous aborderez cette période avec un 
moral d’acier. Santé : Vous repousserez sans difficulté 
microbes et virus de tout bord, et serez capable de fournir 
des efforts titanesques. 

Scorpion • 23 oct - 22 nov 
Amour : L’environnement planétaire vous rendra 
séduisant et de bien meilleure humeur que dernièrement. 
Célibataires, votre charme sera très efficace, et la chance 
vous aidera à trouver rapidement la personne que vous 
recherchez. Professionnel : Vous saurez vous organiser. 
Vous lutterez pour votre idéal, pour vos opinions. Vous ferez 
valoir vos droits par tous les moyens. D’où quelques conflits 
possibles avec vos collaborateurs, avec l’Administration. 
Santé :  Attention à un surplus de nervosité qui pourrait 
vous valoir un sommeil agité, de même qu’à un petit risque 
d’embarras gastrique. 

Sagittaire • 23 nov - 21 déc
Amour : L’amour vous sourira à nouveau. La planète 
Saturne vous permettra de mettre de l’ordre dans vos 
sentiments. Célibataires, vous pourrez donc facilement 
séduire qui vous voudrez. Attention cependant à ne pas 

abuser de votre pouvoir accru : le bonheur amoureux 
doit rester raisonnable. Professionnel : Les aspects 
planétaires négatifs vont contrecarrer la réussite de vos 
projets et barrer la route à votre carrière, dont la progression 
marquera un temps d’arrêt. De nombreux obstacles se 
dresseront sur votre chemin, et vous devrez consacrer 
beaucoup de temps et d’efforts pour les surmonter. 
Santé : Aucune maladie grave ne vous menace, soyez 
rassuré sur ce point. 

Capricorne • 22 déc - 20 janv
Amour : La période sera certainement à marquer d’une 
pierre blanche. Vous serez détendu, bien dans votre peau, 
et ce bel équilibre aura d’heureuses répercussions sur 
votre vie de couple. Célibataires, vous ne penserez qu’à 
collectionner les aventures et à prendre du bon temps. 
Cependant, quelqu’un saura trouver des arguments 
imparables pour vous retenir. Et ce sera un amour sublime 
et durable. Professionnel : cette fois, vous allez pouvoir 
réaliser des projets professionnels longuement mûris. Vous 
serez sans doute en contact avec des étrangers, vous vous 
déplacerez. Toutes vos démarches seront marquées au 
coin du bon sens et de l’astuce. Vos rivaux, jeunes loups, s’y 
casseront les dents !. Santé :  Dans l’ensemble, ce cocktail 
planétaire de solidité et de dynamisme devrait vous valoir 
une bonne résistance physique et morale. 

Verseau • 21 janvier - 19 février 
Amour : Une petite balade sentimentale en compagnie 
de votre cher et tendre serait fort bienvenue. Vous vous 
changerez les idées et, surtout, vous vous libérerez du 
train-train quotidien. Célibataires, il y aura le risque de 
prêter au partenaire du moment des idées qu’il n’a pas, ou 
d’accepter à contre cœur ce que l’autre propose sans en 
sentir le besoin ni l’agrément. Il pourra résulter de tout cela 
une suite d’embrouilles, de quiproquos. 
Professionnel : Les mauvais aspects de la période vous 
rendront la vie difficile. Vous aurez intérêt à ne rien prévoir 
d’important ces jours-ci. Sinon, vous vous heurterez à des 
obstacles, à des malentendus qui vous feront perdre 
beaucoup de temps et même de l’argent pour pas grand-
chose. Santé : Solide comme un roc, résistant à tous les 
microbes et virus ambiants, côté organique, vous n’aurez 
aucun souci à vous faire pour votre santé. 

Poissons • 20 février - 20 mars 
Amour : Très bonne période pour ceux qui rêvent de 
passer des moments de calme auprès de l’être aimé. 
Célibataires, rencontre marquante pour les cœurs 
solitaires. Vous succomberez en toute vraisemblance à 
un coup de foudre qui se transformera en amour durable. 
Professionnel : vous saurez franchir les étapes, les unes 
après les autres, avec une patience étonnante. En outre, 
des nouvelles inattendues vous permettront de faciliter 
votre travail et résoudre un maximum de problèmes. 
Santé : Pas de problème majeur à redouter, à condition 
de respecter une bonne hygiène de vie.
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